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ABW 

Ambulant Betreutes Wohnen 

 

Das heißt: 

Ein Betreuer kommt zum Menschen  

mit einer psychischer Erkrankung nach Hause. 

 

Selbstständiges Wohnen mit Unterstützung 



 

 

 

 eine Wohnung finden 

 einkaufen und kochen 

 Wohnung putzen und Wäsche waschen 

 Sich selbst waschen 

 Geld und Rechnungen 

 Arzt und Pflege-Dienst 

 Amt und Arbeit 

 Bei Problemen mit anderen Personen 

 

Wie arbeiten wir? 

Selbstbestimmung ist uns sehr wichtig. 

Das heißt: 

Die Klienten entscheiden, wie sie leben wollen. 

Die Mitarbeiter helfen dabei. 

So können die Klienten wieder  

ein Leben ohne Hilfen lernen. 

 

Das ABW hilft dabei: 



 
 

   

 

 

Das ABW hilft beim Wohnen. 

Menschen mit einer psychischen Erkrankung kön-

nen in einer eigenen Wohnung leben. 

Alleine oder mit Freunden. 

 

Wir überlegen gemeinsam: 

Wo Sie Hilfe brauchen.  

Wann Sie Hilfe brauchen.  

Was wir gemeinsam ausmachen,  

schreiben wir auf. 

 

 

 Sie müssen pünktlich sein. 

 Sie müssen sagen, wenn Sie Hilfe  

brauchen. 

 Sie müssen Hilfe annehmen. 

 

Wie hilft das ABW? 

 Was müssen Sie schon können? 
 
 



 
 

   

   
 

Johanneswerk Wohnverbund  

Bochum-Herne 

 

Sie wollen mehr über unsere Hilfe wissen. 

 

Sie rufen mich an. 

Herr Ralf Schneider, Bereichsleiter. 

Telefon:  02361 302 06 88 

   

Oder Sie schreiben eine E-Mail am Computer: 

ralf.schneider@johanneswerk.de 

   

Oder Sie schreiben uns einen Brief: 

Ambulant Betreutes Wohnen 

Bochumer Straße 59 

45663 Recklinghausen 

 

www.johanneswerk.de 

Ihre Ansprechpartner im Ev. Johanneswerk 



Begleitung

Beratung

Unterstützung

Ambulant Betreutes
Wohnen
für Menschen mit einer 
psychischen Erkrankung



Ambulant Betreutes Wohnen 
für Menschen mit einer psychischen  Erkrankung

Im Ambulant Betreuten Wohnen (ABW) unterstützenwir erwachsene Menschen mit einer psychischen Er-krankung, ein selbstständiges und selbstbestimmtesLeben zu führen. Ihre individuelle Lebensführung undIhre Teilhabe an der Gesellschaft stehen für uns im Mit-telpunkt. Eine Krise oder eine psychische Erkrankunggehören zur Vielfalt des Lebens – wir helfen Ihnendabei, Ihre eigenen Potenziale zu nutzen und Ihr Lebenzu gestalten.Ob Sie alleine, mit Ihrer Familie oder in einer Wohnge-meinschaft leben: Wir unterstützen Sie gern. UnsereServiceleistungen umfassen dabei eine aufsuchende Betreuung in der eigenen Wohnung sowie die Beratungund Begleitung in allen von Ihnen gewünschten Lebens-lagen.



Wohnen und lebenspraktische Fähigkeiten
n Suche nach einer geeigneten Wohnung, Assistenzbeim Umzug und Einrichten sowie Erhalt Ihrer Wohnung 
n Unterstützung bei der Haushaltsführung und Finanzplanung
n Begleitung und Unterstützung bei Ihren behördlichenoder sozialrechtlichen Angelegenheiten
n Gemeinsame Entwicklung einer für Sie passenden Tagesstruktur
Arbeit und Beschäftigung
n Unterstützung bei der Suche oder zumErhalt eines Arbeitsplatzes oder einerTagesstruktur
n Beratung und Begleitung bei der beruf-lichen Rehabilitation und bei der Teilhabe am  Arbeitsleben 
Freizeit
n Anregungen und Unterstützung bei der Gestaltungund Umsetzung von Freizeit und  Urlaubsplanung
n Gemeinsame Suche und Begleitung zu Gruppen -angeboten
n Stärkung und Erweiterung Ihrer Mobilität



Soziale Beziehungen
n Beratung und Unterstützung bei der Gestaltung unddem Erhalt sozialer Beziehungen zu Familie, Freunden, Partnern etc.
n Gesprächs- und Reflexionsangebote bei persönlichenProblemen
n Unterstützung bei der Bewältigung von Krisen undbeim Aufbau von Lebensperspektiven 
n Unterstützung beim Aufbau und Erhalt eines stabilensozialen Netzwerks 
Gesundheit
n Unterstützung bei einer gesunden Lebensführung
n Koordination von Hilfen
n Beratung zu förderlichen Maßnahmen



Wie bieten Ihnen feste Ansprechpartnerinnen und An-sprechpartner, verbindliche telefonische Erreichbarkeitund regelmäßige Termine. Bei Interesse wenden Siesich gern an uns – in einem persönlichen Gespräch be-antworten wir Ihre Fragen oder vermitteln weiterfüh-rende Kontakte. 



Das Ev. Johanneswerk ist einer der großen diakoni-schen Träger Europas mit Sitz in Bielefeld. Rund 6.200Mitarbeiterinnen und Mitarbeiter sind in mehr als 70Einrichtungen tätig. Die diakonischen Angebote richten sich an alte undkranke Menschen sowie Menschen mit Behinderung,Kinder und Jugendliche. Gegründet wurde das Werk1951.

Sie erreichen uns

www.johanneswerk.de/wv-recklinghausen 18
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Johanneswerk Wohnverbund RecklinghausenAmbulant Betreutes Wohnen Bochumer Straße 5945663 Recklinghausen
AnsprechpartnerRalf SchneiderTel. 02361 302 06 88ralf.schneider@johanneswerk.de
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